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Abstract (en)
The pick-up appliance (3) transfers stacks of a pre-determined length from the continuous stack on the feeder (1) onto a section of cardboard (K). An
ejector (2) operates on the longitudinal side of the continuous stack and is movably positioned across the feeder. The ejector pushes the stacks of
predetermined length sideways from the continuous stack into a intermediate container next to the feeder track. The pick-up appliance moves to and
fro between the intermediate container and the cardboard section, parallel with the feed direction of the feeder.

Abstract (de)
Vorrichtung zum Verpacken von in Stapeln zugeführten Gegenständen umfaßt einen Zuführförderer zum Zuführen eines kontinuierlichen Stapels
und einen Greifer zum Überführen von aus dem kontinuierlichen Stapel abgetrennten Stapeln vorbestimmter Länge in derselben Zuführrichtung
auf einen Kartonzuschnitt. Eine an der Längsseite des kontinuierlichen Stapels wirkende Ausstoßeinrichtung (2) ist vorgesehen, die quer zu
der Zuführrichtung bewegbar angeordnet ist, um die Stapel vorbestimmter Länge seitwärts von dem kontinuierlichen Stapel in eine neben dem
Zuführweg befindliche Zwischenaufnahme zu schieben. Der Greifer (3) ist zwischen der Zwischenaufnahme und dem Kartonzuschnitt (K) parallel zu
der Zuführrichtung des Zuführförderes (1) hin- und herbewegbar angeordnet. <IMAGE>
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